Dirigido y Redactado por el "Centro
Verdad"
Editor:
Luis Cartín G.
OFICINA: avenida

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador: Antonio Hernández Suscripción mensual ¢ 1.00 Teléfono 438 Apartado III

República de Costa Rica

Año I

San José, martes 39 de enero de 1918

Núm. 28

América Central

En Francia desmbarcó nuevo contingente de tropa

BERLIN, 26.— Informe of. Se renovaron las hostilidades entre Poelcapelle y el río Lys, también cerca de Sensy por ambos lados del río Scarpe.

PARIS, 26.—Se ha desembar cado en Francia nuevo contingente de tropa portuguesa.

ZURICH, 26.— Despacho de Viena comunica que en Praga cien mil obreros se declararon en huelga. Una inmensa turba marchaba por las calles todo el día, desde hace varios días no se han recibido diarios Austriacos.

BERLIN, 26.— Despacho de Viena fechado el miércoles avisa que hey se renovó el trabajo en todas las fábricas sin excepción. Informan de las provincias que los obreros están easi tranquilos.

PARIS, 26.—Inf. of. francés. Por el norte del Aisne repelimos con facilidad dos irrupciones dirigidas contra pequeños puestos. Durante la primera parte de la noche cañoneo mutuo; en el frente del Bois Chaume resto del frente noche calma, el día 24 derribamos dos aeroplanos enemigos, uno de ellos por la artillería antiaerea.

LONDRES, 26 .- Son muy divergentes los comentarios de la prensa de los discursos de Hertling y Cerning, la Western Gazette dice con respecto al discurso de Hertling; lo que parece ser la próxima palabra no nos toca a nosotros sino a Czerning y el parlamento y pueblo austriaco. Con relación a la libertad de los mares, Hertling parece haberse azido de este punto para intentar meter una cuña entre la Gran Bretaña y América con respecto a Gibraltar y demás puntos de apoyo británicas; creemos q' tenemos razón al decir que Wilson no piensa así.

El Standr dice: Los Gobiernos de Berlin y Viena son gemelos espirituales; la única cura para la enfermedad de que padecen, es la derrota en el campo de batalla, o una revolución doméstica. Hay que continuar la guerra hasta que haya acontecido una de las dos cosas. Lord Robert califica el discurso de Hertling muy bélico. Ciertamente dice no es discurso pací fico, agregando que ha sido dictado por Hindemburg o Ludendorff, se informa que la conferencia laborista que está reunida en Nattingham adoptó

portuguesa

El trabajo se ha renovado en Viena

La prensa inglesa comenta los discursos de los cancilleres alemán y austriaco

una resolución a favor de la abolición de la Cámara de los Lores y contra una segunda Cámara en cualquiera forma.

PETROGRADO, 26 .- Los comisionados del pueblo, telegrafiaron a los soviets de Vladivostock y Harbin de resistir firmemente el desembarque o entrada de los marineros o soldados japoneses y chinos. Le dió parte a los comisionados de la llegada, procedente de Jassy del coronel Budi del ejército británico trae una comunicación de que los rumanos desean arreglar amigablemente sus desavenencias con el Bolheviky. La noche del miércoles se reunieron en Congreso en el palacio Faurides, los consejos de soldados y obreros. Presidió Sberdloff presidente de la Junta Ejecutiva suplicó al Congreso se resuelva inmediatamente sobre que base se edificará el estado ruso y si el país ha de ser gobernado por todas las clases o por una dictadura del proletariado. Luego manifestó que el Congreso debiera determinar la cuestión de guerra o paz.

LONDRES, 26.—Informan de Petrogrado que se están efectuando encarnizadas luchas entre las fuerzas del Bolsheviky y los rumanos; se ha cortado la comunicación entre el frente rumano y Petrogrado. El Gno. militar ha dado permiso a Alexif para organizar un ejército voluntario para la defensa de la Asamblea Constituyente.

BERLIN, 26.—Sicheidemann no está de acuerdo con algunas partes del discurso de Hertling tan luego concluyó éste manifestó su desaprobación; dijo que los submarinos que habían causado la guerra con Estados Unidos han fracasado. Sentía que el canciller no había hecho caso del mensaje de Wilson el

que constituye honda declaración hecha con la mira de obtener la pas. Desaprobó la declaración con respecto a Alsacia, Lorena diciendo que si eso resulta la cuestión belga, la de Alsacia Lorena se podía resolver. Varios de los otros caudillos apoyaron a Von Hertling.

WASHINGTON 27.—De Roma comunican ofici-lmente que los numerosos prisioneros italianos tomados en el frente italiano por los austriacos en las recientes operaciones, se han despachado a Flandes donde los obligan a trabajar bajo el fuego de la artillería aliada. El número de muertos entre los prisioneros a causa de esto es espantoso.

LONDRES 27. - Avisan de Amsterdan que un maquinista naval con grado de teniente, quien se desertó de Kiel dice que el descontento en la armada alemana es mucho mayor que el de el ejército, que se han efectuado grandes motines entre los tripulantes de los barreminas. Hace tres semanas una escuadra de barreminas arribó a Hamburgo después de una expedición en que se perdieron tres hombres en un encuentro con un pesquero británico. Antes que se diera el permiso a los tripulantes para bajar a tierra se les informó que tenían que estar de regreso dentro de una hora. Pidieron los tripulantes tiempo para descansar pero en vano, 150 tripulantes rehusaron cumplir la orden, más tarde un teniente ordenó a los tripulantes a regresar, lo que rehusaron hacer. Entonces les engañó empleando palabras injuriosas y golpeó a dos de ellos. Esto provocó represalias. El teniente fué arrojado al agua y se ahogó. El comandante de la flota de barreminas quien presenció lo ocurrido, mandó a traer dos ametralladoras, las que empleó contra los tripulantes matando a 44 e hiriendo a 83. Los demás fueron arrestados y sentenciados a períodos de prisión de 5 hasta 25 años.

NEW YORK 27.-La prensa de ésta está unánime en ver en la diplomacia americana completo acuerdo con la de Inglaterra y que cuyo efecto será de causar una completa divergencia entre Austria y Alemania, con el resultado final de separar al primero del militarismo prusiano. Dice la «Tribuna»: basta la comparación de los dos discursos para observar completo dessecuerdo entre los dos cancilleres; Czernin com' prende que la paz únicamente podrá salvar la monarquía. Opina el Sun que por de pronto la pazes imposible debido a las injustas exacciones de Alema. nia. No duda sin embargo que en el momento oportuno Alema. nia se contentará con mucho menos de lo que ha indicado. El "Globe" le parece que Alema" nia desea que el mundo sepa que Austria está a punto de derrumbarse.

PARIS, 27.— En los círculos oficiales reina la impresión de que la exposición de Hertling se saca en claro la intención de Alemania de dividir y tratar por separado a los aliados; esta intención está demostrada por el anuncio de que discutiría exclusivamente con Francia la cuestión del territorio francés ocupado y trataría con los polacos los asuntos de Polonia.

AMSTERDAM, 27.- En su crónica del debate que se efec tuó en la 2ª Cámara de la Dieta Prusiana la Gaceta de Colonia dice: "Que motivó gran alboroto el discurso que pronun-Hoffmann, socialista independiente. Entre otras cosas dijo: El Gobno, baila sobre un volcán. Los acontecimientos en Austria constituyen la escritura en la pared. Y aquí en Austria estamos próximos a la catástrofe. El pueblo está harto de excitaciones a pelear. Como consecuencia del desorden resul· tando del motín convocado por el partido fatherland en Suutt. gart el comandante del décimo tercero cuerpo de ejército ha prohibido toda reunión para la discusión de asuntos militares o políticos.

Pasa a la pag 8

Incienso

Palabras pronunciadas en la Sociedad Mariana de Caballeros, en esta ciudad, el 15 de setiembre de 1917, por nuestro colaborador Juan de Rivas

Continuca

Fué así como se provocaron los sucesos muy dolorosos del año 1884, en que Costa Rica vió como inmediata consecuencia de ellos, alejarse por orden del Ejecutivo y con fútiles pretextos de perturbadores del orden público, al señor Obispo y a los reverendos padres jesuitas, víctimas de la trama de las logias masónicas a que pertenecían también los hombres de Gobierno de aquellos días tormentosos para la Iglesia.

Ostracismo amargo, que sufrió con dignidad el amado pas tor por espacio de cuatro años, durante los cuales fué como hijo azorado por la tormenta que arrecia, a contarle sus penas al inmortal León XIII, allá en la Ciudad Eterna, a informarle de

lo que ocurría en su grey tan amada, tan querida. Más tarde vino a Panamá en donde trabajó como ingeniero civil de altos vuelos, durante la administración de la Compañía Francesa en las obras del Canal, mereciendo su labor ser pre-miada con una medalla de oro de inestimable valía, que el directorio de la Empresa puso sobre su pecho como un tributo de admiración al trabajo y a la ciencia, en los días últimos en que preparaba el retorno a la Sede de su destino, que yacía abandonada tanto tiempo.

Su regreso marcó un nuevo aspecto de su episcopado, se encuentra casi sin clero, con leyes sectaristas que el odio y la clerofolia liberal improvisan, y entonces empieza su otra gran obra de predicación, de catequización, de periodismo católico, al que le consagra sus brios de sacerdote, lo alienta y lo impulsa; y del que fué también obrero constante y consecuente al través de todas las mudanzas exteriores, sabiendo mantener en todos los

momentos la recia contextura de su convicción. Labor esforzada, improba labor, digna tan solo de ser em-

prendida por quien como él, llevó siempre en su espíritu la propia y divina dirección de Dios.

Luego ve con profunda pena, que la enseñanza de nuestra juventud reniega de Cristo y de sus instituciones santas y com prende entonces, que el peligro hay que conjurarlo a tiempo reorganizando prontamente los sistemas y métodos de enseñanza católica en los planteles educacionales de esta indole, robuste ciendo y alentando por todos los medios las diferentes manifestaciones de la acción social católica, estableciendo las conferen cias a las madres católicas, las sociedades de caridad de San Vicente de Paul, estableciendo también los Centros Marianos de Caballeros en los que discurrían sus sabias enseñanzas, al propio influjo del sentimiento caritativo, protegiendo y reglan'entando gran número de Congregaciones y Cofradias, propa-gondo la enseñanza religiosa con importantes obras de texto para 1 s escuel s, llamando en su derredor con una piedad y c n un ternura sin límites a todos cuantos quisican venir con él a las vigilias encarísticas a rogar a Jesús prisionero de los Altares remedio para todas nuestras flaquezas, apostasías y miserias. En realidad pocas instituciones estólicas mereci ron tanto

esmero de su parte como la Adoración Nocturna, centro que per sonalmente asistió desde su fundación, hasta los días en que la enfermedad le impidio ser más, ejemplo de piedad y mansedum-

bre.

Su obra pastoral tué pujante y arrollador enjambre de ideas y pensamientos excelsos que expuso brillantemente en cincuenta y cuatro cartas, que constituyen cincuenta y cuatro monumentos de ciencia y virtud y celo apostólico de inestimable valor sociológico, literario, filosófico, que perpetuarán su nombre y lo harán amar de todos cuantos estudian y laboran en los campos del saber.

Continuará.

EL PORVENIR CRAN FABRICA DE PUROS H. E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 200 varas al norte de la esquiaa N. O. del Mercado

Los tabacos son estogidos y curados con preparados del competente y conecido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

de Fábrica

Puros de El General de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.

Marca de Fábrica

HERO'R

JEN. PACHECO, Agente General

HERO'R

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este
(Antigua de Guesta de Moras)

MAX © KEPFER
Apartado de correo
696

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos. todo aprecios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lansas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho seta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de la Búblicea Nacional Magiat Chengot Esta documento se projetado de l

Burundulinadas Prosa picada

Entre quijadas y dientes Asomando la cabeza, Es decir, entre sus clientes Encontré al amigo Meza. Sudaba el dentista ufano, Tenía la frente empapada Con una muela...en la mano, De puro vieja picada. Y el dentista tremolaba También un par de tenazas Que en la otra mano portaba Como un sin fin de amenazas...! Tan pronto como me vió, Dejando a un lado clientela, Hacia mí se adelantó Con la tenaza y la muela. -Venga acá Burundulín, Me dijo el terrible amigo, Y me alargó un...boletín Que hizo crujirme el ombligo. Se me fué el alma a los pies, Con las tenazas de Meza; Me sentí raro al revés Con los piés en la cabeza. Se oscureció el firmamento Y ví tenazas doquier... Como se vé aquí al jumento

Representando al saber! -No se asuste, amigo mío Que los dientes no le toco... Es tan poco lo que ansío Que espero me hará ese poco. Quiero que en verso me pongas Esta prosa que te doy; Quiero que tú la compongas Si es posible para hoy. Y entre la tenaza fiera Y entre la muela picada, Envuelta en vieja «Nueva Era» Me dió una rima prosada!... Para que yo convirtiera Tal prosa en prosa rimada: Como si yo compusiera Alguna muela picada!... Y lo que va a suceder Es-si yo no me equivoco-Que voy a descomponer O voy a parar en loco. O a lo más, no lo aseguro, En vez de prosa rimada Voy a perder el seguro Dándole rima...picada! BURUNDULÍN

22 Enero 1918.



UNGÜENTO **MENTOLADO** DE DAVIS

Las hinchazones dolorosas de los músculos provienen con frecuencia de un es-fuerzo pesado o extraordi-nario. Unas buenas frotaciones de

Unquento Mentolado de Davis

darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de

Sarpullido, Escozor.

Cortaduras, Arañazos, Quemaduras, etc. El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos Nº 40 .- Por Teléfono al Nº 579.-San José.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado du rante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas Juan Knöhr hijos

Vida social

-Estuvo entre nosotros procedente de Cartago don Carlos Peralta.

-De los Horcones llegó un poco delicado de salud el caba. llero don Francisco Zúniga.

Deseamos mejore pronto.

Uno de los niños de don Ri cardo Toledo se encuentra delicado de salud. Hacemos votos por su pronta mejoría.

-Para Puntarenas partió la estimable señora doña Filomena Solera de Segreda.

Delicado de salud se encuentra uno de los niños de don Víc tor Ramírez.

Deseamos restablezca pronto. -Para Chile y Argentina

partirá en breve don Francisco Soler Carranza

Se encuentra de temporada en Alajuela la señorita María Isabel Rojas.

-Enferma de cuidado se encuentra la señora Julia Agui-

-Regresó de Puntarenas D. Enrique Barrantes.

Procedente de Zarcero regresó a esta capital don Edgardo Fonseca.

-De Limón vino don José L. Castro y su señora esposa.

Continúa mejor de su dolencia doña Aurelia Flores de

Procedente de su finca en Monte Redondo tuvimos el gusto de saludar a don Carlos

-Para San Rafael de Oreamuno partirá la familia de don Augusto Mongalo en temporada de verano.

El domingo estuvo en Esca. sú don Benjamín Escalante R.

Regresó de su finca en Mata de Plátano don Miguel Monge.

-Saldrá para Orotina don Adriano Arié.

-Vino de Alajuela don Alber to Calvo Fernández.

-Para el Cedral de Escasú salió don Ezequiel Villalobos.

-Regresó de Dota el doctor Solón Núñez.

-Enfermo de cuidado se eneuentra don Francisco Gómez

-Don José Pujol regresó de Las Mercedes en Linea Vieja, donde pasó sus vacaciones.

-Regresó al lugar de su residencia el señor Jefe Político del cantón de Carrillo don Alberto Barrantes.

La leche y las cenizas volcánicas

Muchas familias que se proveen dia riamente de leche traída por expende dores del lado Este de la capital, han notado en ella un sabor amargo y bas tante desagradable. Tratándose de inquirir el motivo de ese sabor tan de testable, los expendedores explican que él se debe a las cenizas volcánicas que las vacas ingieren al pastar en los potreros que recibieron con alguna abundancia en días pasados las escorias del Irazú.



DE GRECIA

21 DE ENERO DE 1918

La nueva Junta del Hospital de esta ciudad para el presente año queda integrada por los siguientes miembros:

Presidente Secretario Tesorero Vocal Suplentes

Otto Kooper Vicepresidente David Hidalgo Abelardo Rojas Rigoberto Vega Pastor Suárez Oscar Kooper Franco. Arias B Domingo Dodero

D. Lorenzo Hidalgo Q. d. D. g. donó al Hospital & 10.000 (diez mil colones) y el señor don Rafael Ulate Q. d. D. g., & 4.000 (cuatro mil colones). Estos \$ 14.000 (catorce mil colones) están colocados en el Gobierno, cuyos intereses no son pagados.

Hasta el último de Diciembre de 1917 tenía el Tesorero de la Junta, en caja, ¢ 900 (novecientos colones), pero los gastos del Hospital son unos & 300 (trescientos mensuales próximamen te) así es que los @ 900 (novecientos colones) les alcanzarán don Pablo Rodriguez R., enca-

hasta el último de Marzo del presente año.

Convénzanse los griegos que el Hospital está sumamente pobre y con peligro de tener que cerrarse, pues si no se reciben los intereses de esos valiosos donativos no podrá subsistir.

Deseamos que la nueva Junta, ayudada por todos los griegos, sostenga el Hospital para que sirva de ejemplo a los lugares en donde han tenido que cerrar los hospitales, aunque pasen por las mismas circunstancias que la de esta ciudad, y también para aquellas partes donde piensan cerrar los hospita-

El señor Pablo Rodríguez Rodríguez vecino de San Roque de este cantón, perdió el lunes 14 de Enero la suma de ¢ 71 (setenta y un colones) y unos céntimos, entre la escuela de San Roque y la Hacienda de los Niehaus por el camino que queda al Este de la Escuela y de allí hasta dicha hacienda. Cumpliendo con el deseo del señor

recemos sinceramente a la persona que se baya encontrado el dinero lo devuelvan a su dueño o se lo entregue al señor Cura, a donde pasará su verdadero dueño, el señor Rodríguez a recogerlo.

Corresponsal viajero

Los ladrones rompen las puertas de una casa

El domingo en la noche, los ladrones introdujéronse a la casa de don Juan Marín, quien se encuentra veraneando en Juan

Para llevar a cabo esto, él o los ladrones penetraron al solar, pasando a la cocina, para lo cual fracturaron la puerta.

Una vez allí, los ladrones dieronse a la tarea de abrir otra puerta que comunica con el comedor, arrancando por completo la cerradura. En el comedor hicieron buen acopio de trastos finos que había guardados en un armario, el que a-brieron con llave falsa. Un jo-

ven de apellido Quirós, que allí duerme, declara que no oyó ningúa ruido. Y que notó el ro bo al día siguiente al levantar-

Se procedió a dar aviso a la familia perjudicada.

Nueva Directiva del Club Internacional

Quedó instalada así:

Presidente, Lic. don Ricardo Pacheco; Vicepresidente, don Luis J. Trejos; Tesorero, don Alfredo Borbón; Contador, don Alejandro Casorla; Secretario, don Maximino Bustamante; Vocales, don Roberto Castro. Stanley Lindo, Roberto Smith, Gordiano Fernández F., Vidal Quirós, Cipriano Herrero V., Julio Díaz Granados, Manuel Sáenz C., Luis Valenzuela y Pío Bolaños.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. -Negocios civiles y criminales. Despacho todo el día.

Serio accidente en el Puente de Río Grande

La Secretaría de Guerra tiene en servicio activo un desta camento es el gran Puente de Río Grande para la debida vi gilancia. Para cruzarlo hay necesidad de esperar el pase correspondiente.

El sábado anterior, con motivo de haber salido a pie el joven Franco. Gómez M. desde Orotina donde se encuentra afincado en compañía de su her mano don Manuel, tuvo necesidad de atravesar el puente re-

El joven Gómez venía corriendo y seguramente no oyó

la prevención para que se detuviera, prevención que parece se le hizo por tres veces.

Vista su insistencia, un guardia le hizo fuego, teniendo la desgracia de herirlo, aunque no mortalmente en una pierna. Poco después fué auxiliado y trasladado a esta capital.

Don Francisco Gómez M., está ya en curación. Del hecho han tenido conocimiento las autoridades militares.

El hecho tan casual ha apenado muchísimo a la familia Gómez, para quien tenemos las consideraciones del caso.

Ilustre viajero

Hoy sale de esta capital con rumbo a Granada, Nicaragua, el M. I. Sr. Canónigo doctor don Rafael Otón Castro, quien, como el año anterior, a sido llamado de dicho lugar ha prestar su valioso concurso en las solemnidades del mes de marzo.

Lleve feliz viaje el ilustre amigo, y que pronto podamos tener el placer de estrechar de nuevo su mano.

NOTITAS

-La estimable señora doña María C. v. de Flores, madre de nuestros buenos amigos don Rogelio y don Juan Bautista Flores se encuentra enferma de cuidado. Deseamos su pronta mejoría.

-Entre los visitantes al Irazú el domingo pasado estuvieron los apreciables amigos don Roberto Aguilar Castillo, don Jesús y don Abel Páez.

-El último de este mes dejará su puesto que con tanto acierto desempeñaba en el Sello Nacional, don. F. Nicolás Alva-

-Salió para Limón en vía de de-conso el R. P. don Agustín Bees ing, R ctor del Seminario.

-De San Mateo vino el Pho. don Miguel de J. Caballero. -Llegaron de San Antonio

de Belén los Phos. doctor don Carlos Borge y don Carlos Meneses.

Un accidente lamentable

A causa de una imprudencia, se registró ayer un accidente lamentable en el que fué la víctima el niño Rogelio Muñoz. Según parece el niño jugaba

con algunos camaradas en el solar de su casa, para lo cual tenían varios cuchillos, pues se dedicaban en cortar palos.

A pesar de las advertencias de sus padres, el citado niño continuó en aquella entreten. ción hasta que el cuchillo de uno de sus compañeritos se le escapó de las manos, dándole de punta en la cara, interesán- Jara Camacho para Regidor que según nos han manifesta

dole un ojo, el que le quedó por completo dañado.

A los gritos del pequeño, acudieron sus padres y viendo la gravedad del caso hicieron llamar un médico el que atendió prontamente al paciente.

La plaga del zancudo es enorme

Este insecto, tan dañino como molesto, ha invadido la capital de una manera asombrosa, hasta el punto de verse volar en grandes nubes.

Una prueba de ello fué la que se vió el viernes por la tarde en las cercanías del Pacífico.

Los zancudos volaban a poca altura del suelo, llamando la atención de los vecinos y sirviendo de entretenimiento a los muchachos, quienes con los sombreros y trapos trataban de matarlos.

Por demás está decir que las casas son invadidas por este insecto durante la noche, haciendo pasar muy malos ratos a los vecinos con sus constantes picaduras y su desplicente zumbido.

¿No podría tomarse alguna medida para exterminarlos?

La retreta de la noche del domingo

Las cuatro band is que en ella tomaron parte h bian estado ensayando los números del programa durante el día sábado y la mañana y tarde del domingo. La ejecución de la retreta no podía menos de resultar espléndida desde el punto de vista artístico. Y así fué. Los asistentes, que no fueron pocos, quedaron muy satisfechos del maestro Loots y delos artistas que con tanto amore ejecutaron bajo su hábil dirección. Esta retreta tué en honor del señor General don Federico Tinoco, actual Jefe de la Repú-

Sección Oficial

Poder Elecutivo

Declarase insubsistente el

Continúan las excursiones al Irazú

El Irazú con su notable l actividad, ha atraído muchos paseantes. Gran número de personas salen todos los días con dirección a aquel coloso, a fin de pasar verdaderos ratos de emoción, contemplando los hermosos paisajes que se abarcan desde su cumbre, así como también observando las guesas columnas de humo y gases que se

desprenden del cráter.

El omingo pasado fué grande el número de paseantes que visitó el Irazú, contándose en tre ellos, don Hernán Salazar Solórzano, don Jorge Daly, los miembros del Club «Oriente» y algunos empleados del Correo.

Para este domingo se preparan grandes caravanas, que no irán en camellos, pero sí a pie.

Suplente de la Municipalidad de Heredia, por ser vecino de la Concordia, distrito 5º del cantón central de Alajuela:

Se prorrogó por un mes más la licencia concedida al Gobernador de Cartago, don Arturo Oreamuno, recargando esas funciones en el Comandante de Plaza, don Adolfo Pacheco.

Registra también La Gaceta un editorial laudatorio para la actual Administración con motivo de cumplirse un año desde que el General don Federico Tinoco ejerce el Poder.

El Trébol

Este tamoso coliseo es siempre frecuentado por lo más selecto de nuestra sociedad.

El domingo hubo una buena concurrencia, tanto en el día como en la noche y se exhibieron vistas que fueron del agrado de todos.

En el Variedades

Con notable éxito hizo su debut el sábado último el famoso ilusionista "Li-Ho Chang", que desempeñó con lucidez y limpieza suma todos los números de su programa.

El público que era numeroso aplaudió con entusiasmo todas sus representaciones y salió tributando elogios al artista y su troupe que hizo sus delicias.

No dudamos que el público josefino corresponderá al esfuerzo tanto de los actores como de los empresarios del Variedades.

NOTAS CORTAS

El vapor San Mateo, zarpó de Limón llevando 35994 racimos de bananos con destino a Nueva York.

Los frijoles se están vendien do actualmente al precio de \$118 la fanega, y es posible que continúen bajando.

En dos semanas han sufrido una baja de 62 puntos. Las existencias son abundantes.

En esta semana se exportanombramiento del señor Javier | rán por ahí de más de mil reses. do pertenecen a la United, por compra hecha a varios ganaderos Por San Mateo han pasado 400 novillos destinados a la exportación. Entre tanto nosotros estamos soportando el encarecimiento de la carne.

Aver se registraron varios pequeños temblores, los que fueron sentidos por gran número de personas.

Las labores agrícolas en las escuelas ha alcanzado un desa rrollo grande, principalmente en los campos, donde los niños se dedican a los cultivos, no só: lo en el campo escolar, sino en terrenos de su propiedad particular. Esos cultivos hechos en sus casas, son inspeccionados por los maestros.

De Oreamuno

Nuestro digno cura en colaboración con el mayorista Sanabria y unas señoritas de esta villa, trabaja estorzadamente en la preparación de gran número de niños de ambos sexos para la primera comunión. Bien por nuestro activo y celoso cura.

Bastante se ha sentido en es ta villa la supresión del telégra. fo que tan necesario se hace para el comercio, como también el mensajero que distribuye la correspondencia. En lugar de progresar vamos como el cangrejo. ¡Válganos Dios!!

Ahora aguardamos del Municipio que arregle, por lo menos el servicio de correo, pagando un chacalín que distribuya.

En el centro dé esta se encuentra una paja de agua que forma una té y cuando le viene el sobrante del tanque se hace presa convirtiéndose en una laguna que dificulta el paso a los transeuntes. Aguardamos se le mueva la.... a quien corresponda.

CRONISTA



Economías escolares

—En la Villa de Desamparados solo servirán cuatro maestros.

—En Alajuela ha sido suprimida una asistente sanitaria.

—En Puntarenas solo quedará un maestro de canto.

—En el Circuito I de San José se suprimieron 56 plazas de maestros.

—Las escuelas de menos de 30 niños serán clausu-

radas.

—36 maestras especiales de los cantones de S. José, Goicoechea, Moravia, Coronado, Alajuelita Montes de Oca y Tibás se eliminaron.

-Como de costumbre, e s t e m e s recibirán los maestros tercerillas. Las escuelas inmediatas a las villas se clausuran.

Los directores de las pequeñas escuelas no tendrán subsueldo por dirección.

Las inspecciones especiales de dibujo, trabajos manuales, agricultura, están en serio peligro de desaparecer, en lo que hace requetebién el Ministerio.

En San José se dice que suprimirán una inspección.

—Si lo anterior es cierto, la Srita. Bonnefil volverá a su puesto.

Parece que los primeros y segundos años de los colegios quedarán en manos de 2 profesores perma-

El precio del café

Empieza a circular entre los cosecheros la noticia de que el precio del café en fruta será por lo menos de © 20 los 400 litros que constituyen la fanega de beneficio.

Algunos cosecheros no se muestran conformes, pues creen que el negocio de las letras les da margen a los beneficiadores para el elevar el precio.

Nombramiento

Anoche la Corporación Municipal nombró al Sr. don Jorge Sáurez para miembro de la Junta de Enseñanza de esta capital, en reposición del Sr. Tristán.

Acertada nos parece la designación, aunque el momento es difícil para la corporación por falta de fondos.

La Librería Española

- de ---

María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía. Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 :: TELEFONO 38

La correspondencia de negocios diríjase á

LIBRERIA ESPAÑOLA

SAN JOSÉ

A los Patentados de Licores del Cantón de San José

Las libretas y tiquetes para comprar licores en la Fábrica Nacional deben presentarse a la Auditoría Municipal antes de llevarlos a la citada Fábrica.

No se les expenderá licores sin antes cumplir

con este requisito. Gobernación de la Provincia de San José, 28 de Enero de 1918.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

(Servicio de Prensa)

BERLIN, 19 de diciembre de 1917. - Conforme al informe que acaba de publicarse, quedaron en poder de los alemanes en el mes de septiembre nada menos de 167 aeroplanos de la Entente. La administración de los ejércitos alemanes publica datos exactos en contraposición con la Entente, que solo publica afirmaciones sin pruebas. De los 132 aeroplanos ingleses, 65 eran de tipo Sopwith, 22 Spad, 10 Haviland Scout, 7 Nieuport, 6 Martinsvde, 2 Rumpf, 1 Bristol Fighter, 1 Avre, 1 Morane, los demás aparatos no pudieron identificarse por faltarles nombre y número. De los ocupantes de estas máquinas, fueron hechos prisioneros, 36.

De las 31 máquinas francesas, 13 eran del tipo Spad, 4 Sopwith, 4 Voisin, 3 Caudron, 3 Nieuport, 2 Breget, 1 Farman, y 1 de

fabricante desconocido.

Con las máquinas francesas se hicieron prisioneros 16 de sus tripulantes.

BERLÍN 18 de Enero. El «Tew Yor Herald» recientemente informó q' la administración alemana en Bélgica mandaba desenterrar a los cadáveres del enemigo para recoger ropa y halajas. Por las experiencias que en los últimos tres años hemos adquirido con esta clase de calumnias, no es dificil que esta nueva mentira encuentre lectores crédulos. La realidad de los hechos es bien distinta. A este respecto nos informa el Nordeursche Allgemeine Zeitung, que ya desde en tiempo del Gobernador General von der Coltz, este mandó hacer una lista de todos los sepulcros y reponer todas las lápidas que estuvieran ilegibles. En Diciembre de 1915, su sucesor von Bissing, al vi-

VENDO aña blanca para constru

Caña blanca para construcción

Como cica rastras, entre 1º y 2º clase, de buena calidad

Rafael Aguilar L.

Raider

Alajuela, Costa Rica

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

sitar los sepulcros decretó algunas multas, porque los campesinos belgas hacían poco caso de los sepulcros que había en sus campos. Desde Agosto de 1915, el capitán Rehorst de Colonia, tiene a su cargo el cuidado de los sepulcros. Además el 7 de Noviembre se expidió un decreto relativo a los cuidados que debían darse a los sepulcros. En el artículo 1.º de este decreto se ordena que: Deberán impartirse los mismos cuidados a los sepulcros de los soldados alemanes y los del enemigo.

Por condescendenaia para los campesinos belgas, se llevan con frecuencia los cadáveres a un cementerio de honor, en donde se entierran propios y extraños, tributándoles las

mismas honras y decorando por igual todos los sepulcros. En Alemania se
han hecho grandes colectas para inslalar estos sepulcros. Las lápidas, además de la inscripción en
alemán, llevan también una
en francés, que dice: A la
mémoire des braves soldats francais morts pour la
patrie.

Dadas estas explicaciones, sería de desearse, que el «New York Herald», se tomará el trabajo de comprobar que la Entente da a los soldados alemanes muertos en el campo de batalla el mismo trato que los alemanes dan a los ingleses, los franceses, los belgas y hasta a los salvajes que está sacrificando para sus fines.

CHUECOS

Frescos - Baratos - Sabrosos Cigarrillos de la Tabacalera VICTORIA de Guatemala 20 pitillos deliciosos por 25 cts. CHUECOS solo CHUECOS nada mas que CHUECOS

DEBE FUMAR USTED

OSITO CENERAL

Apartado 979

Teléfono 584

Parroquia de San Joaquin de Flores

Fiesta de la Aparición de Nuestra Señora de Lourdes

Novena y ejercisios espirituales para adultos y niños

DIRECTORIO

Febrero, del s hasta el 10, todos les dias. PARA LOS NIÑOS

7 a. m.- Misa rezada y plática. 12 m .- Examen de conciencia

plática.

ADULTOS

6 p. m .- En la Iglesia Novena y plática.

7 p. m.-Rosario solemne en la Gruta.

FEBRERO 10

7 a. m .- Misa de Primera Comunión.

3 p. m. - Renovación de las Prome sas del Bautismo; Consagración a la Santisima Virgen y Bendición con el Divinssimo.

7 p. m .- Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

FEBRERO II

7 a. m.-Misa de Comunión Gene-

9 a. m .- Misa solemne y Seimon en la Gruta.

s p. m.-Inauguración del monu mento levantado en los jardines de la iglesia por el pueblo de San Joaquín al Corazón de Josús.

2.30.-Entronización oficial del Sagrado corazón de Jesús en la Parroquia de San Joaquín y alocusión alusiva al acto.

7 p. m.-Ultimo Rosario solemne y Sermon en la Gruta.

INDULGENCIAS CONCEDIDAS POR LA SANTA SEDE

a) El 11 de Febrero, Fiesta de la Aparición de la Santisima Virgen de Lourdes, una *Indulgencia* Plenaria a los que, confecando y comulgando visiten la Gruta y rueguen por la intención de Samo Pentifice.

b) 300 dias de indalgencia per sada visita qu

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

BRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pidala en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marea P u u LA ZARAGOZANA

Pábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R. 0 DEPOSITO EN SAN JOSE,

LA POUPEE de ELIAS VARGAS M.

se haga a la Gruta, estando al menos centrito de (Breve Apostólico expedido el 3 de Agosto

de 1917). c) El señor Obispo ha sencedido 50 días de indulgencia por cada Ave Maria que se rece ante la imagen de Lourdes.

San Joaquín, 26 de Enero de 1918. El Cura, JOSE DEL OLMO

De San Isidro de Heredia

Muchas familias nos visitan ahora con frecuencia, tanto de San José como de Heredia.

El domingo estuvo en esta

caballero don Manuel Clemente Quesada acompañado de dos de sus hijas.

0

En los alrededores de este pueblo hay muchos cultivos de trigo y de linaza. Nos gusta sobremanera que se abandone la rutina de los viejos cultivos y se entre por los nuevos y más productivos.

El atrevimiento de los ladrones

Nos informa el señor Urbano Quesada lo siguiente:

st-Serían das adocetede da ynoche, ta

cuando fui despertado p r el ruido de alguien que te i troducía a mí casa por los cuartos del interior. Me leventé presuroso, y al llegar a la cocina me encuentro frente a f ente con un sujeto, que no dió la menor señal de asombro al ser sorprendido por mí; por el e ntracio, se armó de un palo con el que me amenazó, c so que yo le hi ciese algo o diese voces de alar-

Pero la cosa pasó a más; al decirle que saliese pronto, me agredió con el palo, por lo que tuve que hacer uso de mi revólver disparando un tiro al aire. Solo así pude lograr amedrentar al atrevido ladrón, quién, al oir el disparo, emprendió la fuga por los solares vecinos, no sin antes, haberle suministrado yo una paliza mientras corría.

de magnifico rendiiento mezclada con fa de Trigo blanca y pulverizada,

a Unión Indust

Es forzoso el curso de los billetes de banco

El modernismo no solamente se exhibe en la filosofía materialista y en la literatura llena de expresiones ininteligibles y de frases rebuscadas y de oropel, trituramiento de cerebros apo cados, sino que también aparece bajo cierta forma, de algunas ramas de las ciencias sociales, convirtiendo al De recho y la Economía en disciplinas incomprensibles para los que estamos acostumbrados a detenernos en la ex posición de la verdadera doctrina y a contemplar ese raciocinar sereno e im' parcial de la gente de buena razón y mejor entendimiento.

No sabemos, ni tenemos para qué, quien fué el redactor del Decreto de 18 de septiembre de 1914: la crítica seria y bien intencionada debe dejar a un lado las personas para poder penetrar desapasionadamente en el campo de las ideas.

El artículo 1º del mencionado Decreto de 18 de septiembre faculta a los bancos emisores establecidos en el país para no cambiar sus billetes por oro, hasta nueva disposición. Lo que en él se estatuye guarda conformidad con el artículo 2º de la ley francesa de 12 de agosto de 1870 que estableció el curso forzoso del billete del Banco de aquella nación, y que dice: «Hasta nueva orden el Banco está dispensado de la obligación de reembolsar sus billetes en especies».

Si se dejera que las dos disposicio nes anteriores no establecen el curso forzoso del billete bancario, sino la inconvertibilidad del mismo, también acogemos la idea, la cual no será contradicha en nuestras conclusiones.

Y siguiendo el examen, véase lo que dice textualmente el art. 2º del referido Decreto Costarricense: "Los billetes de dichos Bancos servirán para pagar todas las obligaciones con traídas en colones de oro."

Comparémoslo con el 1º de la ley francesa aludida, que declara, confor me lo afirma el juez: "A partir del día de la promulgación de la presente ley, los billetes del Banco de Francia serán recibidos como moneda legal por las eajas públicas y por los particulares."

Ambos artículos estatuyen el curso legal obligatorio del billete de Banco, pues la frase del Decreto Costarricen se serviran para pagar todas las obligaciones contraidas en colones de oro, es imperativa, y equivale en derecho, a la de la ley francesa serán recibidos como moneda legal por las cajas públicas y por las particulares. Clara mente se ve que ésta ha sido la intensión de ambos legisladores. La expresión del Decreto Costarricense todas las obligaciones contraídas en colones de oro, además, no solamente se aspire a los contratos con anterioridad ce lebrados, sino asimismo a los que se hicieron después, tanto respeto de particulares como en lo tocante al Estado; quiere decir; incluye toda clase de pagos.

Y así ha sucedido: muchos aereedo. res hipotecarios han recibido sus eréditos contratados en colones de oro, en billetes de Banco a la par. Raro habrá sido el que se ha salido de esta

El Estado, es el primero que ha cumplido con su deber en lo que atafie a este asunto: todos sabemos que los derechos de Aduana y demás impuestos deben pagarse legalmente en colones de oro; sin embargo han sido todos ellos cobrados en billetes de Banco a largo plazo por su valor nominal, vale decir, a la par.

Luego, el mismo Tribunal de Casa ción al aplicar el artículo 771 del Có digo Civil en la forma que lo hace, demuestra que no ha estudiado la cuestión con el detenimiento que ella merece; pues de lo contrario hubiese comprendido que el Decreto de 18 de septiembre de 1914, estableciendo el curso forzoso del billete de banco en la nación, aunque interinamente, con tiene disposiciones de orden público, y anula, por lo tanto, toda convención entre particulares que las contradigan. Eso por una parte; por otra, es nece sario no olvidar que dicho Decreto, siendo una ley especial y sobre todo posterior deroga completamente el artículo 771 del Código Civil citado, o la ley general. Concluirá.

CHICLETS

Pídalos en todas partes

DEPACAYAS

Hoy comenzará en esta villa la Santa Misión que durará una semana, para la cual han llegado unos padres misioneros. Esperamos que todos los vecinos sabrán corresponder el esfuerso que hacen los Ministros de Dios en bien de nuestra Religión Católica.

El dos de febrero próximo será la visita del Ilustrísimo Sr. Obispo a esta villa; y la confir-ma tendrá lugar el día tres. La Junta Edificadora ha tomado las medidas correspondientes a fin de hacerle el recibimiento lo

mejor posible al señor Obispo, y muy conveniente sería que los vecinos prestaran su contingente, ya que se trata de la recepción al Jefe de la Iglesia Católica en Costa Rica. Las partidas de confirmación se inseriben todos los días en la easa cural a fin de que no haya aglomeración de gente la víspera de la confirma y que no tengan que perder mucho tiempo en esperarse para poder asentar sus partidas.

El diecisiete de febrero tendrá

lugar el primer turno de los tres concedidos por el Supremo Gobierno para este año, a beneficio del trabajo del templo. Bueno sería que desde ahora se fueran preparando con sus donativos y trabajos personales para que tenga un buen resultado, y así poder continuar núestra Iglesia que será orgullo de los vecinos.

Casi todos los días se hacen excursiones por grupos de vecinos de esta villa al vecino coloso del Irazú, y en verdad que vale la pena visitarlo para poder admirar el gran poder de Dios. En la semana antepasada un grupo compuesto de los se fiores Rafael Gomez, Juan de Dios Ulloa, Patrocinio Vives, Lucas Ramírez, Ignacio Solano, Enrique Martinez, Rafael Calderón, Juan Masís y los joven citos Juan Aguilar y Salomón Segura, visitaron el volcán haciendo la caminata a pie, y vinieron muy impresionados de la vista que presenta el lugar donde se encuentran los cráteres y la actividad que demuestra el coloso.

Muy sentida es en esta villa la separación de nuestro buen amigo don Nicolás Martínez, quien ha estado al frente de esta Alcaldía durante cinco años, y que va a desempeñar el mismo cargo a nuestro vecino cantón de Turrialba.

CORRESPONSAL.

Pacayas, 26 de enero de 1918.



Onando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tonico indicado. Duvelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento despues de zalenturas extenuantes, enfermedados graves, y operaciones quirtírgicas. Muy valicos contrals anemia, paldoz, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovim.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y liores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres fres eos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y bue. trato en el despacho - Garantía en la pesa. -

- :BILLAR: -

Cumpleaños

El domingo celebró su cumpleaños la apreciable señorita Rosalía Escalante Durán.

Auuque tarde le presentamos nuestra más cordial felicitación.

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a.m. y de 1 a 3 p. m. El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

El resultado del match de anteayer

En el match que se celebró el domingo entre un team capitaneado por don Joaquín M. Gutiérrez y otro del Club Sport La Libertad, ganó la partida este último por dos goals contra ninguno. El General don Federico Tinoco, a quien estaba dedicado, obsequió a los vencedores con una valiosa copa de plata.

SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industriosas abejas en los cálices de las fiores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¡ Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse á causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien á la persona que los usa. La PREPARACION DE WAMPOLE PREPARACION DE WAMPOLE

PREPARACION DE WAMPOLE al mismo tiempo que es agradable al paladar, no por ello deja de ser un antídoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalac, combinedos con Jaraba de Hino. obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de
Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma
un remedio distinto de todos los otros,
eficaz desde la primera dosis, y tan
agradable al paladar que las personas
de gustos más difíciles dicen: "Es
tan sabrosa como la miel." Sí, y
como remedio, es mil veces mejor
que la miel. Debe usarse en los
casos de Anemia, Debilidad Nerriosa, Influenza, Tisis y se quedará
seguramente satisfecho. El Doctor
José D. Cornide, Doctor en Medicina é. Interno del Hospital Nuestra
Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación
de Wampole con éxito siempre notade Wampole con éxito siempre nota-ble, entre mi clientela, lo cual me complazco en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si comprael corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

SENORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España) acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

MORA-& OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.
Representamos tambiés das Casas dispatoles más importantes expertadoras de Vinus para Consegrar y de Mesa.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exce so, einco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

A LOS GRIEGOS. Fotografias de la Ro-meria de San Roque. Se venden en la Fo-tografia Ideal de Victor Sarraillera a 👸 1 la co-pia. Hay tres modelos distintos.

TODO contra temblores. Para alquilar: una casa de 8.00, una de 45.00, una de 22.00, una de 17.00, una de 19.00, nna de 33.00, una de 42.00, una de 19.00, una de 10.00. Bonitas y centricas piesas con servicio interior y ballo; piesos y cielos de madera, de 4.00 en adelante, propias para dependientes de comercio. Informes en la casa nº 259 y 289 detrás del Colegio de Selorias.

VENDO hierro usado para techo Carlos Saborio I.

O JO Comerciantes. El artículo 7. Decreto Nº 13 de 24 Enero 1918, ordena la Con-tabilidad de sus negocios: pueden dirigirse al infrascrite que por módico precio les arregla su-libres y recomienda algunos discipulos que des practicar baje su dirección. Alejandro Salazar U.

TIENE Ud. dinero? Con firma may respon-sable se necesitan @ 200,00 a largo plazo. Avhe a esta redacción.

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magnificas condiciones para hacer una huerta. Precio 4,5 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Celegio de Señorias.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

Apartado 233 Teléfono 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad, San José

ORNA MENTÓS para el Culto Divino facricamos en todos les estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Nueva Fueneraria. Coches funebres inmejorables.-Los mejores trongos.-Precios de competencia.-Entierros de lujo.-Ser-

vicios para pobres desde & 15.-Los mejores landós.-Día y noche -- Cerca del Mercado. -- Telétono 14.

Cables

Continuación.

BERLIN, 27 .- Of. Nuestras fuerzas aereas bombearon con éxito Calais y Dunquerque en la vecindad del Bois Courrieres; una atrevida irrupción tuvo completo éxito.

AMSTERDAM, 27. - La Agencia Bolf comunica en artículo de fondo el Tageblatt asegura que el discurso de Czernin aumentará el deseo de los EE. UU. de arreglar la paz. La insinuación de Czernin de una conterencia austroamericana se hizo seguidamente de acuerdo con el Gobierno de Berlín.

LONDRES, 27.- Despachos de Amsterdam para el Express comunican que se han recibido extraordinarios informes y ru mores de revolución en Alema. nia con graves desórdenes en Berlín, durante los últimos dos días. Los amotinados pidieron a gritos la paz. También hubo motines motivados por elham. bre, los que fueron sofocados desesperadamente por la policia, resultando muchisimos estropeados, incluyendo muje res y niños.

El corresponsal confiesa que la confirmación de estos informes y rumores ha sido imposible obtener pero considera muy significativo el hecho de que no se han recibido directo de Berlin ni telegramas noticiosos ni comerciales. Tampoco se han recibido los diarios correspondientes al día jueves.

LONDRES, 27.-Despacho de Petrogrado por la vía Exchange Tel graph Co, comunica que Austria se ha manifestado dis puesta a celebrar con Rusia una paz por separado sin la participación de Alemania y aceptar el programa democrático ruso exceptuando la estipulación relativa a la auto determinación de los pueblos Avenida 28 Estevo

LONDRES, 27. - Probablemente se encargará a Clemenceau la contestación a los discursos de Hertling y Czermin.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desaparecer comezones y enformedad de la piel como sarpullidos, escema, etc.

FRUTAS FRESCAS

e eabamos de recibir un gran surtido de frutas frescas: peras, nueces, avellanas, higos y uvas OSTIONES FRESCOS

> Visite Ud. siempre LA GEISHA

TEATRALES

Parece que la nueva Compañía de Operetas que se ha organizado en esta cindad va a hacer sus representaciones en el Gran Teatro América.

> Fume CHUECOS solo CHUECOS Nada más que CHUECOS

Frescos, sabrosos, baratos (ARROZ, CANELA, TRIGO) Depósito general en LA MARINA

Apartado 797. Teléfono 584.

La tosferina en esta capital

Continúa esa epidemia azotando sin piedad a la nifiez. En el desarrollo de esa dolencia se presenta ahora una circunstancia digna de ser observada y es ésta: muchos niños que ya han soportado los tres meses que se seña lan como duración de la enfermedad en sus tres períodos, después de un corto alivio, tienen otra vez accesos de tos que bien pueden considerarse como una repetición de la enfermedad. Lástima da ver tantos inf ntes atacados por el cruel flajelo.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés,

La mala fe de algunos expendedores de leche

Hace algún tiempo que el Sr. don Constantino Navas que compraba a un expendedor de leche 20 botellas diarias de ese líquido, puesto sobre aviso sospechando que no se le entregaba toda la cantidad convenida. tuvo ocasión de comprobar que el expendedor le había venido quitando cada día casi la cuarta parte de la leche contratada

Ultimamente Dña Flavia Navarro de Rojas se cercioró de que era víctima de un engaño por el estilo de parte de su le chero. Y podriamos citar unos cuantos casos de la misma naturaleza.

Conviene, pues, que los compradores de ese artículo de primera necesidad estén prevenidos y den parte a la autoridad, cuando los expendedores faltos de probidad lesionen sus inte-

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras subiertas con azúcar en u rospa muy covenientes para uso diario.

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

María, de Jacinto Zúñiga y María Fonseca Sáenz

Hugo, de Napoleón Cavallini C. y Josefa Quirós.

José, de José Fallas Díaz y María Bivera A.

Ana, de Moisés Vargas B. y María Cubillo Vargas.

PASAPORTES

Paul Peirce, 30 años, para El Salvador.

Francisco Soler Carranza, 36 años, para Chile y Argentina.

Pablo Sánchez A., 45 eños, para El Salvador.

Federico Nanne Aycinena, 20 años, para Guatemala.

J. L. Dumolard, 54 años, para Panamá. Julio Cesar Montero Chaves, 31

años, para Bo casdel Toro.

Antonio Guilá P., 23 años, para Centro América.

DEFUNCIONES

Berta Cuña, 1 día, San José. Custodio Barquero, 60 años, San

Innominada Alá, 15 días, San José. Manuel A. Carvajal, 9 meses, San

Mande teffir su paffolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y"firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (8) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTADO**

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cerve-cería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera-doras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

HIERRO para TECHO

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L

Oficina frente del Cuartel de Artillería.-Apartado 1031 Indíqueselo así a sus amigos. No se le olvide.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables

médicos de la capital Docenes de botellas @ 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

cas del Ministerio de Cultura IJPen D. Esta S.A. N. JOSE